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В ответ на доклады председателей 

трёх комитетов Постсовета 

 

Господин Председатель, 

Внимательно выслушали выступления председателей трёх комитетов. 

В очередной раз приходится отметить, что работа этих вспомогательных органов 

Постоянного совета во многом не соответствует задачам ОБСЕ как многопрофильной 

организации. Остановимся более детально на каждом из направлений. 

1. Принимаем к сведению доклад постпреда Румынии о деятельности Комитета по 

безопасности. 

Вынуждены констатировать, что некогда конструктивная работа Комитета по 

целому перечню вопросов, представляющих прямую угрозу безопасности для всей зоны 

ответственности ОБСЕ, подверглась тотальной политизации, а фокус предметных 

дискуссий в угоду политически ангажированным подходам отдельных стран полностью 

размыт. Глобальные вызовы безопасности, в первую очередь, международный терроризм и 

торговля наркотиками на фоне кризиса межгосударственного доверия и практического 

сотрудничества в международном масштабе, к сожалению, не нашли отражения в работе 

Комитета. Одновременно председательство предпринимало попытки привнести в 

деятельность этого вспомогательного органа вопросы за пределами его мандата, в 

частности борьбу с дезинформацией. Отмечаем и явный географический дисбаланс при 
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подборе основных докладчиков для заседаний Комитета - по каждому вопросу выступали 

преимущественно представители Украины и англосаксонских стран.  

Также хотели бы отдельно подчеркнуть, что волюнтаристское решение по 

целенаправленному выхолащиванию программы работы Организации по вопросам 

противодействия транснациональным угрозам, в частности, отмена традиционных 

конференций под эгидой ОБСЕ по антитеррору, борьбе с наркотиками, погранбезопасности 

и полицейскому сотрудничеству полностью лежит на северомакедонском 

председательстве. Мы всегда выступали и будем выступать за предметный и 

профессиональный диалог по этим сверхактуальным сюжетам. 

2. Внимательно выслушали отчет председателя Экономического и экологического 

комитета постпреда Австрии о деятельности этого вспомогательного органа Постсовета. 

Продолженная северомакедонским председательством порочная линия их польских 

предшественников на политизацию и «украинизацию» деятельности всей Организации 

поставила на грань уничтожения некогда конструктивную работу во второй «корзине». 

Отказ Скопье от полноценного диалога и учета интересов всех государств-участников 

завершился провалом с согласованием темы и повестки дня ежегодного Экономико-

экологического форума впервые за его тридцатилетнюю историю. 

В результате единственным консенсусным мероприятием ОБСЕ в текущем году, не 

считая СМИД в Скопье, стало Совещание по обзору выполнения обязательств в 

экономическом и экологическом измерении в  области защиты окружающей среды и 

безопасности. Но и оно было использовано рядом участников для отработки 

антироссийской пропаганды, выдвижения лживых и необоснованных обвинений в адрес 

России, нередко абсурдного характера. 

Подпитываемая в угоду известной группе государств атмосфера враждебности в 

ОБСЕ негативно сказалась и на работе Экономкомитета. Согласованные в начале года темы 

заседаний подавались исключительно в  контексте ситуации на Украине, причем, 

задаваемом самими представителями киевского режима. Продолжали выдвигаться нелепые 

обвинения в адрес России в провоцировании мировых энергетического 

и  продовольственного кризисов, нанесении ущерба окружающей среде 

и  биоразнообразию. 

При этом сознательно замалчивались разрушительные последствия для мировой 

экономики и торгово-транспортных связей бесчисленного количества нелегитимных 

антироссийских односторонних ограничительных мер, введенных самими западными 

странами. Цинично звучат обвинения в  адрес России в прекращении поставок ископаемого 

топлива в Европу на фоне сознательного политически мотивированного отказа европейских 
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стран от российских энергоресурсов, ускоренного перехода к «зеленой» экономике в ущерб 

собственному промышленному развитию, а также беспрецедентного террористического 

акта в отношении объектов крупнейшей международной энергетической инфраструктуры 

– трубопроводов «Северного потока» в  Балтийском море, расследование которого до сих 

пор не проведено. 

Призываем будущее председательство Мальты приложить энергичные усилия для 

возобновления нормальной работы в рамках экономизмерения на основе равноправного 

диалога и учета интересов всех без исключения государств-участников в целях совместного 

поиска путей выстраивания дальнейшего экономического сотрудничества в регионе ОБСЕ. 

3. Есть что сказать и по докладу председателя гуманитарного комитета постпреда 

Ирландии. В этом году заседания с подачи его председательства нередко превращались в 

«звездный час» словоохотливых украинских чиновников и муссирования под разными 

тематическими ракурсами антироссийских установок. Хотели бы напомнить, что речь идет 

о заседании вспомогательного органа Постоянного совета ОБСЕ, а не встрече русофобов 

где-нибудь в Брюсселе или Страсбурге. В регионе ответственности Организации бушуют 

религиозная нетерпимость, нацизм, грубо попираются права нацменьшинств и этнических 

групп, притесняются беженцы и мигранты, в том числе в странах «к западу от Вены». 

Полагаем, что избирательный подход к работе гуманитарного измерения является 

тупиковым и попросту обрекает «третью корзину».  

В этой связи настоятельно призываем будущее председательство Комитета 

совместно с мальтийским Действующим председательством ОБСЕ вернуться в 2024 году к 

добросовестному выполнению своих функций. Требуется заранее начать согласование 

плана работы этого органа, в том числе в рамках неформальных консультаций, избегать 

дублирований тем заседаний с проводимыми Действующим председательством 

мероприятиями, а также придерживаться концепций, одобренных всеми государствами-

участниками ОБСЕ. 

4. В заключение пара слов относительно деятельности всех трёх комитетов. В целом 

приходится признать, что уже второй год подряд эти структуры подвергаются чрезмерной 

политизации на основе антироссийских подходов ряда стран. Навязывание подобной 

тематической «монополии» снижает эффективность общей работы, не позволяет всем 

государствам-участникам предметно обсуждать и решать широкий спектр вопросов 

безопасности в трёх измерениях ОБСЕ. 

Напоминаем, что координация работы комитетов и её фокусирование на актуальных 

вызовах пространства ОБСЕ – прямая обязанность Действующего председательства. 

Настоятельно призываем мальтийских коллег, заступающих на председательскую «вахту» 
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в следующем году, председателей трёх комитетов серьёзнейшим образом подойти к 

формированию сбалансированной объединительной программы работы с учётом 

потребностей всех без исключения государств-участников, а не только части из них. 

Благодарю за внимание 


